

“No los tratemos - a las policías - de pautear respecto a cuándo y cómo deben hacer su trabajo porque ellos conocen el terreno, las condiciones de seguridad, mejor que todos los demás”.

Carolina Tohá, ministra del Interior.

DE GIRA POR LA REGIÓN

“Lo van a encontrar”: ministra Tohá sobre prófugo del triple asesinato a Carabineros de Cañete

Aníbal Torres Durán
 anibal.torres@diarioconcepcion.cl

La ministra del Interior, Carolina Tohá, se desplegó, con una intensa agenda de actividades, por la Región del Biobío, puntualmente entre la Provincia de Arauco y la de Concepción.

Al llegar la mañana de este miércoles a la comuna de Los Álamos, Tohá y el jefe de zona Biobío, general de Carabineros, Renzo Miccono; inauguraron las obras de conservación del punto de posada de helicópteros de la 4ta Comisaría de Los Álamos, proyecto que fue ejecutado por el Ministerio de Obras Públicas.

De acuerdo a la cartera de Interior, la finalizada obra permitirá garantizar soporte aéreo para los habitantes de Los Álamos y comunas cercanas como Lebu, Cañete y Curanilahue en situaciones de emergencia como incendios forestales, catástrofes o emergencias médicas, además de las labores de seguridad de la zona que actualmente se encuentra en Estado de Excepción Constitucional.

En el lugar, tras la inauguración, Tohá se refirió a múltiples temas atingentes a la Región del Biobío, el primero fue la salida de Alejandro Jerez como delegado Presidencial Provincial de Biobío, cargo que había asumido tan sólo un día antes.

“La razón de la salida tiene que ver con temas personales suyos, que en atención a ellos él ha decidido presentar la renuncia y el gobierno la ha aceptado. Todo lo demás que se pueda haber dicho es producto de falta de información o de especulaciones”, respondió la ministra frente a la consulta de presuntos problemas policiales de Jerez para continuar en el puesto.

En la misma línea, otro tema que abordó la ministra fue la búsqueda de búsqueda de Tomás Antihuen, prófugo tras ser imputado en la investigación por el asesinato de tres carabineros en Cañete en abril pasado.

“Hay que decir que Carabineros de Chile y el Estado de Chile lo están buscando y lo van a encontrar. Si no



FOTO: RAPHAEL SIERRA P

Desde el Biobío, la ministra del Interior se refirió a la indagatoria para dar con el paradero de Tomás Antihuen. Estuvo en la Provincia de Arauco y en Concepción.

se ha hecho el operativo para detenerlo hasta ahora es porque se están esperando las mejores condiciones para ello. La referencia a que puede haber un grupo de protección es simplemente algo que se deduce de lo que se ha conocido, no es que haya algún antecedente particular al respecto”.

En la misma línea, Tohá hizo el llamado a que “no los tratemos - a

las policías - de pautear respecto a cuándo y cómo deben hacer su trabajo porque ellos conocen el terreno, las condiciones de seguridad, mejor que todos los demás”.

Además, consultada por los polémicos dichos que el ministro de Economía de Argentina, Luis Caputo, realizó en contra del Presidente, Gabriel Boric, en el marco de

una entrevista con Radio Mitre, Tohá indicó que “el estilo de Chile no es hacer a través de la prensa advertencia. No es nuestro estilo. Pero creo que hemos demostrado de manera muy seria que no somos un país que se pasa a llevar. Que somos un país respetuoso, que somos un país dialogante, que en el marco de las relaciones internacionales cumplimos nuestros compromisos”.

Incendios

Tohá explicó que su visita a la Región también se enmarca en un des-

Continúa en pág. 6

Viene de pág. 4

pliegue gubernamental en el inicio de la temporada de incendios. Desde esa arista, la ministra enfatizó en que los titulares de distintas carteras se han trasladado hasta otras regiones para alertar y trabajar con la comunidad en la prevención de incendios forestales, incluso el propio Presidente de la República, Gabriel Boric, visitó la Región de Ñuble.

“Esta es una temporada en que tenemos que cuidar nuestro entorno, tenemos que limpiar las canaletas, tenemos que despejar la vegetación, tenemos que tratar de que no exista a tres metros de las viviendas ningún tipo de vegetación y en el caso de los pastos secos ojalá a 10 metros. Tenemos que cuidar no generar ningún fuego que pueda ser de riesgo”, manifestó la titular de Interior.

Asimismo, Tohá hizo énfasis en que “hemos tenido una mejora muy importante en los últimos años en la capacidad de identificar a los responsables de los incendios, pero necesitamos en eso también apoyo de la comunidad”.

Posteriormente, también en la comuna de Los Álamos, la secretaria de Estado se reunió con miembros del programa Comunidad Preparada frente a los Incendios Forestales y también fue parte de la ceremonia de colocación de la primera piedra del megaproyecto Los Jardines Altos de Los Álamos, iniciativa que proyecta construir 513 viviendas para familias de la comuna.

A eso de las 13:30 hrs, Tohá se



FOTO: DPR BIOBIO

trasladó hasta el complejo policial de Carabineros en el sector de Lomas Verdes, en Concepción, para reunirse, con fines de seguridad local, con el delegado presidencial regional del Biobío, Eduardo Pacheco; el jefe de zona Biobío de Carabineros, general de Carabineros, Renzo Miccono; el jefe de zona de C.O.P de La Araucanía, Cristián Mancilla; el jefe de la Defensa Nacional, contraalmirante Óscar Manzano; la jefa regional de la Policía de Investigaciones, Claudia Chamorro.

Al llegar, la ministra oficializó el

despacho de diez vehículos todoterreno que llegaron a la Región del Biobío, los que se distribuirán en distintos cuarteles de la zona, entre ellos el Retén de Isla Mocha.

Después de la reunión de seguridad, la secretaria de Estado arribó a la Delegación Presidencial de Biobío, donde, en primera instancia, sostuvo una reunión de gabinete junto con el delegado Pacheco, el delegado presidencial en Arauco, Humberto Toro, y los seremis locales de distintas carteras.

La agenda de Tohá en el Biobío ce-

rró con una reunión a puertas cerradas con el delegado Eduardo Pacheco; el gobernador regional electo de Biobío, Sergio Giacaman y el alcalde de Concepción, Héctor Muñoz.

Delegado provincial

Durante este miércoles, en plena gira de la ministra y tras conocerse la salida de Alejandro Jerez, el ministerio del Interior oficializó que, a contar de este jueves 19 de diciembre, Javier Fuchslocher Baeza asume la Delegación Presidencial Provincial de Biobío.

A través de un comunicado, Interior detalló que “Javier Fuchslocher es profesor de Educación Media con mención en Historia y Geografía y magister en Educación de la Universidad del Biobío. Cuenta con más de 12 años de experiencia en la gestión pública, especializándose en liderazgo educativo, representación social y políticas de participación ciudadana”.

Además, cabe señalar que Fuchslocher fue miembro de la Convención Constitucional en representación del distrito n° 21.

El delegado Eduardo Pacheco, durante la tarde del miércoles, entregó mayores detalles de la salida de Jerez de la delegación provincial y sostuvo que “se refirió a motivos estrictamente personales posteriores a su nombramiento. Fue una decisión de carácter personal, descartamos cualquier otro tipo de versión”.

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion
 contacto@diarioconcepcion.cl